

# Warum der Männergesangverein seinen Namen ändert

**Entscheidung** Der im Jahr 1860 gegründete Illertisser Männergesangverein hat sich für einen neuen Titel entschieden – um mit der Zeit zu gehen. Wie er ausgewählt wurde.

VON REGINA LANGHANS

**Illertissen** Den traditionsreichen Männergesangverein Illertissen wird es künftig nicht mehr geben. Den MGJV aber schon. Wie das sein kann? Gendern heißt das Gebot der Stunde. Aus dem Männergesangverein wird „Mein Gesang Verein – MGJV Illertissen e.V.“, das ist jetzt amtlich. Sabine Kempfer, Pressewartin des Vereins, erklärt die Hintergründe.

Es waren die Sängerinnen des inzwischen drei unterschiedliche Ensembles umfassenden Männergesangvereins, die auf eine Aktualisierung pochten, sagt Kempfer. Der 1860 von Männern gegründete Verein habe sich angesichts der hinzugekommenen Frauen und Jugendlichen dem geschlechterberücksichtigenden Sprachgebrauch nicht mehr entziehen können. Denn im Jahr 2014 wurde ein gemischter Chor unter dem Namen Choriosum gegründet, dem 71 Sängerinnen und Sänger angehören. Der Männerchor zählt aktuell 26 Sänger. Ein drittes Standbein der Chorgemeinschaft bildet seit 2019 der Jugendchor Terzinfarkt, in dem sich 13 Mädchen und Buben ab 15 Jahren zum gemeinsamen Singen treffen. Im Jahr 2008 hatte Joachim Hayd den Männerchor übernommen und danach die anderen Ensembles aufgebaut.

Mit Martina Ludwig steht auch eine Frau an der Spitze des Vereins, der nun schon 162 Jahre das Kulturleben der Stadt Illertissen bereichert. Sie berichtet, wie die Namensfindung im Vorstand vonstat-



Martina Ludwig ist nunmehr Vorsitzende von „Mein Gesang Verein – MGJV Illertissen“. Sie zeigt das neue Logo, das für drei Chöre steht.

Foto: Regina Langhans

ten ging. Die drei Buchstaben MGJV – das Logo des Illertisser Traditionsvereins – sollten beibehalten werden. „Daher haben wir ein bisschen herumprobiert und uns entschieden, dass die Abkürzung künftig für ‘Mein Gesang Verein’ stehen soll“, so die Vorsitzende. In einer Mitgliederversammlung wurde dann festgelegt, dass sich in dem

neuen Namen „Mein Gesang Verein – MGJV Illertissen e.V.“ alle drei Chöre wiederfinden.

Martina Ludwig hofft, nach den coronabedingten Pausen ab Dienstag beziehungsweise Mittwoch, 8. und 9. März, unter den geltenden Hygieneregeln wieder regelmäßig proben zu können. Sollte jetzt jemand Lust bekommen, sich dem

Neustart anzuschließen, „ist er jederzeit willkommen“, sagt die Vorsitzende.

**i Probentermine:** Der Jugendchor Terzinfarkt probt dienstags ab 19 Uhr, der gemischte Chor Choriosum mittwochs ab 18.45 Uhr und der Männerchor mittwochs ab 20.15 Uhr jeweils in der Aula der Berufsschule Illertissen.